



Qu'est-ce qui pourrait mal tourner sur cette image ?



Conseil aux animateurs

Les bénévoles savent ce qu'il faut faire quand quelque chose ne va pas, et comment signaler les incidents. Pourquoi les rapports d'incidents sont-ils si importants ? Pourquoi, comme bénévole, devons-nous signaler chaque blessure ? Chaque incident soumis à Scouts Canada à travers le pays est suivi et catégorisé pour nous aider à mieux prévenir et éviter les incidents courants.



Vous cherchez un moyen rapide et efficace de soumettre un rapport d'incident à l'équipe de la sécurité scoute? Essayez l'application Scout Safe !

Rapide et efficace, et capturez tous les détails importants. Téléchargez-la sur votre appareil mobile.

Sécurité lors d'activités de glissade

Illustration d'identification des risques

MYTHE :

Soumettre des rapports d'incidents vous attirera des ennuis.

FAIT :

- La culture de la sécurité au sein de Scouts Canada est soutenue par des données (ces rapports d'incidents bien pratiques) qui sont rapportées après un incident ou un quasi-accident.
- Soumettre des rapports d'incidents ne vous causera pas d'ennuis — vous contribuerez à renforcer la culture de la sécurité.
- L'objectif de la semaine de la sécurité sera de mettre en lumière certaines tendances des années précédentes et de fournir des conseils, des astuces, des meilleures pratiques et des activités pour inciter les jeunes à participer à la planification des aventures des saisons à venir. Après tout, aucune aventure n'est amusante si quelqu'un se blesse.

RÉVISION :

- Amenez dans les tanières ou les huttes et donnez à chaque chef de patrouille une copie de l'illustration.
- Donnez aux jeunes suffisamment de temps pour que chacun repère les comportements ou les risques qui posent problème. Vous pouvez poser une question ouverte : que pensez-vous qui pourrait mal tourner dans cette image ?
- Combien de choses avez-vous pu identifier dans l'image ?



Tout commence avec les Scouts.

Arbre au milieu de la colline / Banc en bas de la colline / Stationnement en bas de la colline / Grande poubelle en bas de la colline

- L'un des aspects les plus importants de la planification d'une activité de glissade sécuritaire est l'inspection du site. Une colline sûre est bien éclairée, exempte d'obstacles majeurs, notamment d'arbres, de bancs, de lampadaires et d'objets fixes, et ne débouche pas sur une route ou un stationnement. Choisissez à l'avance une colline qui n'est pas trop à pic et qui est bien recouverte de neige (pas de glace).
- Une bonne colline aura une zone suffisante de terrain plat pour permettre un arrêt naturel. Il est déconseillé d'opter pour des collines dont la zone de ralentissement est courte et où les jeunes doivent sauter ou s'arrêter rapidement. Souvent, les jeunes ne sont pas capables de réagir rapidement et vont heurter des objets fixes, ce qui peut entraîner des blessures graves. Il en va de même pour les arbres ou les structures qui doivent être considérés comme un danger majeur. **Le fait de placer les scouts et les parents aidants devant ces objets ne permet pas de limiter les blessures graves.** La meilleure pratique consiste à choisir une autre colline lorsque ces types de dangers sont présents. Impliquer les jeunes dans l'identification des risques lors d'une inspection du site peut également les aider à faire des choix de sécurité judicieux lorsqu'ils iront glisser à l'avenir.

Zone glacée sur la colline

Effectuez une inspection supplémentaire du site en parcourant la colline au moment de l'activité prévue. Les conditions météorologiques et l'état de la neige peuvent rapidement modifier la pente, alors gardez un œil sur les plaques de glace et les rochers/dangers qui pourraient apparaître avant et pendant l'événement.

Scouts.ca/Sécurité

Jeunes marchant au milieu de la colline

Passez en revue les règles de la colline avec les participants avant chaque activité de glissade. Identifiez un côté de la colline qui sera utilisé pour remonter et assurez-vous que ceux qui descendent ne s'approchent pas de cette zone.

Jeunes sans casque

- Conformément aux [normes relatives aux équipements de sécurité](#), les adultes et les jeunes doivent porter un casque approprié lorsqu'ils glissent.
- Voir ces liens pour des ressources utiles sur le port du casque — [Protège ta tête \(commotions\)](#) et [conseil de sécurité sur le port du casque](#).

Bosses sur la colline

Évitez les collines avec des bosses/sauts. Bien que la sensation de sauter dans les airs en franchissant une bosse sur un toboggan puisse être un plaisir grisant, la perte de contrôle à l'atterrissage peut souvent entraîner des blessures graves.

Les surveillants regardent ailleurs / Ne font pas attention

La présence de bénévoles ou de parents aidants en haut et en bas de la colline est un élément important de la sécurité de l'événement. La présence d'adultes en haut de la colline permet de s'assurer que les jeunes ne descendent pas la colline avant qu'il n'y ait plus de participants en bas et de garder un œil sur les jeunes qui pourraient vouloir tracer leur propre chemin dans une partie dangereuse de la colline, par exemple l'arrière qui peut être très boisé ou glacé.

Les bénévoles ou les parents aidants au bas de la colline peuvent s'assurer que les participants descendent de leurs toboggans en toute sécurité et leur indiquer ensuite d'utiliser le côté prédéterminé pour remonter la colline.

Jeunes descendant la colline la tête la première

Assurez-vous que les participants sont assis face à l'avant sur leur toboggan. La position la plus dangereuse est celle du ventre et de la tête en avant, qui peut entraîner de graves blessures à la tête, au cou et à la colonne vertébrale.

Trop de jeunes sur un toboggan

Il est dangereux d'avoir plus de personnes sur un toboggan/traîneau que le nombre limite recommandé, car les jeunes peuvent plus facilement perdre le contrôle et renverser.

Longue écharpe et vêtements non adéquats

Il est essentiel de veiller à ce que les participants soient habillés chaudement lors de l'organisation d'une activité de glissade. Vérifiez la température avant de partir et s'il fait trop froid, prévoyez une autre activité. Les participants doivent s'habiller en couches chaudes et s'assurer qu'ils ont des vêtements sans cordons et qu'ils ne portent pas d'écharpes, car celles-ci présentent des risques d'étouffement. Un cache-cou est idéal. Prévoyez quelques cache-cou supplémentaires si un jeune arrive avec un foulard. Les chauffe-mains sont parfaits à toujours traîner avec soi. N'oubliez pas non plus la crème solaire pour les journées ensoleillées !